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Alerj aprova PL que 
cria Política Estadual 
da Economia do Mar

Alerj aprova proposta que estimula o uso de energia solar 
Foi aprovado, nesta quar-

ta-feira (3/11), o projeto de lei 
3263/2020  que permite aos 
consumidores que utilizam pla-
cas fotovoltaicas para geração de 
energia elétrica em proprieda-
des urbanas e rurais terem seu 
CPF ou CNPJ cadastrados em 
mais de uma unidade consumi-
dora. A proposta, de autoria do 
deputado Jair Bittencourt (PP), 
prevê ainda aos consumidores 
direito à isenção do ICMS, con-
forme previsto na Lei 8.922/20. 
A proposta segue para o Gover-
nador Cláudio Castro (PL), que 
terá até 15 dias úteis para sancio-
nar ou vetar a nova lei.

"A aprovação dessa propos-
ta é uma prova de que esta-
mos vivendo um momento de 
conscientização coletiva so-
bre a importância do meio am-
biente. Precisamos, cada vez 
mais, adotar fontes de energia 
limpa e renovável. Estimular 
a geração de energia solar nas 
áreas urbanas e rurais é um 
importante passo nesse senti-
do, além de contribuir para a 
redução de custos", ressaltou 
o deputado, que é vice-presi-
dente da Alerj.

A proposta assegura que, 
caso o consumidor já tenha 
um sistema de geração de 

energia fotovoltaica aprova-
do junto à concessionária de 
energia elétrica, poderá solici-
tar uma nova instalação desde 
que haja viabilidade técnica. 
Caso não haja viabilidade, a 
concessionária deverá promo-
ver em 365 dias os ajustes téc-
nicos necessários para atender 
à nova unidade consumidora. 
Poderão aderir ao sistema de 
compensação de energia elé-
trica os consumidores respon-
sáveis por mais de uma uni-
dade consumidora urbana e/
ou rural com microgeração ou 
minigeração distribuídas de 
energia fotovoltaica.

Alerj aprovou, 
nesta quarta-
-feira (3/11), o 
projeto de lei 
4 6 9 8 / 2 0 2 1 
que cria a Po-
lítica Estadual 
da Economia 
do Mar no Rio 
de Janeiro. O 
principal ob-

jetivo da proposta, de autoria dos depu-
tados Célia Jordão (Patriota), Luiz Paulo 
(Cidadania) e Waldeck Carneiro (PT), é 
orientar as atividades econômicas que 
apresentem influência direta e indireta 
do mar, promovendo o desenvolvimen-
to socioeconômico do estado, gerando 
emprego e renda de forma sustentável e 

A
contribuindo para o aumento da arreca-
dação e da inserção social.

“Como criadora e presidente da Co-
missão Especial de Indústria Naval, de 
OffShore e de Petróleo e Gás da Alerj, ve-
nho liderando reuniões e debates junto 
a empresas e o Governo do Estado para 
que sejam criadas ações efetivas para o 
crescimento da economia do mar. Hoje, 
esta Casa Legislativa deu um importan-
te passo na construção de uma política 
perene para o Rio de Janeiro, que tanto 
carece de novas oportunidades para a 
geração de emprego e renda¨, ressaltou 
a deputada Célia Jordão. 

A proposta lista mais de 20 atividades 
econômicas que possuem influência direta 
e indireta do mar, como captura e processa-
mento de pescado e frutos do mar, ativida-

des de aquicultura, atividades de apoio à 
extração de óleo e gás offshore, indústria 
naval, turismo costeiro, entre outras. 

A aprovação na Alerj vai ao encontro 
das ações recentes realizadas pelo Gover-
no do Estado para reverter o atual quadro 
de estagnação do setor. Após reuniões re-
centes com o governador Cláudio Castro 
e representantes do Cluster Tecnológico 
Naval, ficou definida a criação de uma 

Governança Executiva para conduzir as 
discussões. Neste mês, foi publicado o 
Decreto 47813/21 instaurando a Comis-
são Estadual de Desenvolvimento da 
Economia do Mar (Cedemar).

 O projeto de lei que estabelece a 
Política Estadual da Economia do Mar 
segue agora para o Governo do Estado, 
que terá até 15 dias úteis para sancionar 
ou vetar a nova lei.

Email: jornalinfopovo@gmail.com



Sexta-Feira 05 de Novembro de 2021

POLÍTICAGERAL

PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSLevantamento

m outubro 
deste ano, 
65% dos mu-
nicípios bra-
sileiros não 
registraram 
mortes por 
Covid-19, o 
maior per-
centual des-
de maio de 

2020. É o que mostra um levan-
tamento exclusivo com dados 
tabulados pelo pesquisador 
Wesley Cota, da Universidade 
Federal de Viçosa.

Foram 3.614 cidades sem noti-
ficação de mortes no último mês, 
um aumento de 10,2% em relação 
às 3.279 de setembro.

O que mais o le
vantamento mostra:

a maior parte dos municípios 
sem mortes tem menos de 10 mil 
habitantes: são 2.054 nessa faixa 
populacional (36,8% do total)

a cidade mais populosa sem 
mortes registradas em outubro 
de 2021 é Mossoró (RN), com 
300.618 habitantes

ao todo, 23 municípios com 
mais de 100 mil habitantes não 

E
informaram mortes no mês

a região Nordeste teve o maior 
percentual de municípios sem 
mortes em outubro

Ao todo, 1.317 municípios do 
Nordeste não notificaram mortes 
no último mês, o equivalente a 
36% do total. No Sudeste, foram 
926 sem óbitos (25% do total).

Queda contínua
Os dados mostram que 27% 

dos municípios registraram que-
da nas mortes por Covid-19 em 
outubro na comparação com o 
mês anterior.

Ao todo, 1.128 cidades brasilei-
ras tiveram alta nos óbitos no úl-
timo mês em relação a setembro.

Em 2.898 municípios, 52% 
do total, o número de mortes se 
manteve no mesmo patamar.

O número de municípios sem 
mortes tem aumentado nos últi-
mos quatro meses:

Junho: 1.294
Julho: 1.753
Agosto: 2.510
Setembro: 3.279
Outubro: 3.614
Mais vacinas, menos mortes
O aumento do número de 

65% dos municípios brasileiros não 
registram mortes por Covid-19 em 
outubro, maior índice desde maio de 2020

Foram 3.614 cidades sem notificação de mortes no último mês

cidades sem mortes aconte-
ce concomitantemente com o 
crescimento do percentual de 
vacinados no Brasil. Os dados 
do consórcio de veículos de im-
prensa, divulgados às 20h de 
quarta-feira (3), apontam que 
116.887.209 pessoas estão total-
mente imunizadas, o que repre-
senta 54,79% da população.

Os que tomaram a primei-
ra dose de alguma vacina 
contra a Covid e estão par-
cialmente imunizados são 
154.815.346, o que represen-
ta 72,58% da população.

A vacinação tem impacta-
do diretamente o número de 
mortes. O Brasil registrou na 
quarta-feira 186 mortes por Co-

vid-19. Com isso, a média móvel 
de mortes nos últimos 7 dias 
ficou em 225 -- menor valor re-
gistrado em mais de um ano e 
meio: desde 24 de abril de 2020 
(quando estava em 221). É a 
primeira vez desde aquele mês 
que a média fica abaixo de 250 
mortes por dia. Em comparação 
à média de 14 dias atrás, a varia-
ção foi de -38% e aponta queda 
pelo terceiro dia seguido.

As 23 grandes cidades 
(com mais de 100 mil habi-
tantes) que não registraram 
nem sequer uma morte por 
Covid-19 em outubro são:

Mossoró (RN)
Marabá (PA)
Parauapebas (PA)

Ferraz de Vasconcelos (SP)
São José de Ribamar (MA)
Pindamonhangaba (SP)
Ilhéus (BA)
Franco da Rocha (SP)
Marituba (PA)
São Félix do Xingu (PA)
Bragança (PA)
Barcarena (PA)
Paço do Lumiar (MA)
Parintins (AM)
Tucuruí (PA)
Paragominas (PA)
Erechim (RS)
Bacabal (MA)
Lavras (MG)
Breves (PA)
Iguatu (CE)
Itacoatiara (AM)
Itaituba (PA)

Após se apresentar com o hit 
"Faking Love" em um talk show 
dos Estados Unidos, Anitta usou 
as redes sociais para desabafar so-
bre a repercussão do programa em 
sua terra natal. A cantora reclamou 
dos poucos compartilhamentos 
considerando que a poderosa foi a 
primeira brasileira a participar do 
"The Late Late Show", de James 
Corden, como entrevistada e atra-
ção musical.

"Tem coisa que não dá pra en-
tender, né? Ontem eu fui a primeira 
brasileira a cantar e dar entrevista 
num dos maiores programas do 
EUA. Hoje tem meia dúzia de gato 
pingado postando sobre isso no 
meu país (que são os meus amigos, 
no caso)", declarou em seu Twitter, 
após cantar o sucesso ao lado da ra-
pper norte-americana Saweetie.

A artista de 28 anos ainda 
comparou a situação com os 
momentos em que se envol-
veu em polêmicas: "Isso não 

Winity vence 1º lote do leilão do 5G, e país terá 
nova operadora de telefonia móvel nacional

Anitta se revolta com pouca repercussão 
após se apresentar na TV dos EUA

A Winity II Telecom, ligada ao 
Fundo Pátria, venceu nesta quin-
ta-feira (4) a disputa pelo primei-
ro lote do leilão do 5G. Com isso, 
o Brasil contará com uma nova 
operadora de telefonia móvel 
com autorização para oferecer o 
serviço em todo o país.

Logo depois, Claro, Vivo e 
TIM arremataram lotes na faixa 
de 3,5 GHz (gigahertz ), conside-
rada a principal do leilão do 5G 
realizado pela Agência Nacional 
de Telecomunicações (Anatel).

Das 15 empresas que disputam 
o leilão, apenas três ofereceram 
lance para o lote, que permite 
oferta da telefonia móvel de quin-
ta geração na faixa de 700 MHz.

As empresas que participa-
ram da disputa do lote, e os res-
pectivos lances, são:

Winity II - R$ 1.427.872.497,87
NK 108 - R$ 333.333.333,77
VDF - R$ 318.000.000,00
O lance mínimo para esse 

lote, previsto no edital era de 
R$ 157.628.411,00. O valor pago 

pela Winity II, portanto, é 805% 
superior ao mínimo exigido 
pelo governo.

Atualmente, o Brasil conta 
com três empresas autorizadas 
a prestar serviço de telefonia 
móvel com abrangência nacio-
nal: Claro, TIM e Vivo.

O país já teve quatro empre-
sas, mas perdeu uma depois 
que a Oi decidiu vender seu 
braço de telefonia móvel em 
meio a um processo de recu-
peração judicial.

Com a chegada da Winity, por-
tanto, o país voltará a ter quatro 
empresas com autorização para 
oferta nacional do serviço.

As regras estabelecidas pela 
Anatel para o leilão do 5G per-
mitem a criação de redes neu-
tras no país. Isso significa que 
as empresas que arrematarem 
os lotes, podem, se assim qui-
serem, alugar essas frequên-
cias para outras empresas pres-
tarem o serviço de telefonia de 
quinta geração.

Anitta participou do programa 'The Late Late Show', com James Corden, nesta quarta-feira (3)

 Foto: Arquivo pessoal

Foto: Paula Reis

me intrigaria tanto se não 
fosse um porém: se ontem, 
ao invés de ter sido a primei-
ra brasileira nesse progra-
ma, eu tivesse envolvida em 
alguma fofoquinha ou tido 
alguma atitude que desagra-
dou alguém, isso teria se tor-
nado a maior manchete do 
país. Comentado e postado 
por tudo e todos. Isso não é 
curioso?", questionou.

"Inclusive tem mais chances 
desses Tweets viralizarem do 
que minha própria apresentação 
em si. Gente se isso não é muito 
difícil de entender eu to ficando 
doida. Fico olhando meus ami-
gos latinos quando fazem algo do 
tipo, seus países caem pra dentro 
postando, apoiando, celebrando. 
"Nem é algo inédito pra eles. Eles 
entendem que a união faz a for-
ça", continuou a empresária.

3
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e x- g o v e r -
nador do 
Ceará Ciro 
G o m e s 
a n u n c i o u 
nesta quin-
ta-feira (4) a 
suspensão 
da sua pré-
- c a n d i d a -

tura à presidência da República 
pelo PDT após parte da bancada 
do partido votar a favor da PEC 
dos Precatórios, aprovada em 
primeiro turno na Câmara.

A PEC permite ao governo 
Bolsonaro adiar o pagamento 
de precatórios (dívidas do go-
verno já reconhecidas pela Justi-
ça). O objetivo dessa manobra é 
abrir espaço no Orçamento para 
viabilizar o pagamento do pro-
grama social Auxílio Brasil, que 
vai suceder o Bolsa Família, em 
2022, ano de eleições.

O
Por meio de uma rede social, 

Ciro disse que o apoio de parte 
da bancada do PDT à proposta 
foi uma "surpresa fortemente 
negativa" e afirmou que o parti-
do não pode "compactuar com 
a farsa e os erros bolsonaristas."

A PEC vem sendo criticada 
porque foi uma maneira encon-
trada pelo governo para driblar 
a regra do teto de gastos, que li-
mita as despesas para controlar 
o rombo nas contas públicas.

A proposta recebeu somente 
quatro votos a mais que os ne-
cessários (308) para aprovação 
de uma emenda à Constituição. 
Dos 24 deputados do PDT, 15 
votaram a favor da PEC.

"Há momentos em que a 
vida nos traz surpresas forte-
mente negativas e nos coloca 
graves desafios. É o que sinto, 
neste momento, ao deparar-
-me com a decisão de parte 

O ex-governador do Ceará, Ciro Gomes, que anunciou a suspensão de sua pré-candidatura à Presidência pelo PDT

substantiva da bancada do PDT 
de apoiar a famigerada PEC dos 
Precatórios", disse Ciro.

"Justiça social e defesa dos 
mais pobres não podem ser 
confundidas com corrupção, 
clientelismo grosseiro, erros ad-

ministrativos graves, desvios de 
verbas, calotes, quebra de con-
tratos e com abalos ao arcabou-
ço constitucional", continua ele.

"A mim só me resta um ca-
minho: deixar a minha pré-
-candidatura em suspenso até 

que a bancada do meu partido 
reavalie sua posição. Temos 
um instrumento definitivo 
nas mãos, que é a votação em 
segundo turno, para reverter a 
decisão e voltarmos ao rumo 
certo", completou.

Depois da matéria publicada na 
última segunda-feira (1º), revelan-
do a insatisfação dos clientes da 
Spartacus Consultoria em razão 
da proposta de devolução do di-
nheiro feita pelo representante do 
negócio, o ex-capitão da PM Diogo 
Souza da Silveira, o nome do De-
putado Filippe Poubel foi nova-
mente citado entre os clientes que 
se sentem lesados pela empresa.

Por ser sócio do ‘Capitão Dio-
go’ no restaurante Buda Lounge 
e já ter se declarado amigo próxi-
mo do empresário, o parlamen-
tar vem respondendo acusações 
de envolvimento com a Sparta-
cus desde o início da polêmica, 
quando a empresa anunciou a re-
dução de lucros nos investimen-
tos de 14% para 5%.

No último pronunciamento, 
ele afirmou, entre xingamentos e 
palavras de baixo calão, que Dio-
go sempre foi seu sócio no Buda 
Lounge restaurante e que nunca 
teve relação com a empresa de 
investimento. “Vocês a todo mo-
mento tentam me correlacionar 
à Spartacus. Eu sou único e exclu-
sivamente amigo do Diogo. Cada 
adulto tem um CPF, cada um res-
ponde pelos seus atos, então eu 
não posso ser culpado ou penali-
zado”, disse o parlamentar.

Ele afirmou ainda que tem 
uma minoria que está tentando 
politizar a situação, mencionando 
também de Gabriel Monteiro.

“Eu não tenho culpa de p * 
nenhuma. Estou na mesma si-
tuação de muitos aqui, porque 
eu investi, meu pais investiram, 
meu chefe de gabinete investiu, a 
mãe do meu filho investiu, meus 
seguranças investiram, o sócio 
do meu pai investiu, vários ami-
gos meus investiram e estão na 
mesma situação. Então parem de 
tentar me pressionar, me usar”, 
afirmou, encerrando a fala com 
mais alguns palavrões. Ele ainda 
afirmou que vai buscar a identi-
dade de quem está o ligando à 
empresa Spartacus e vai acionar 
judicialmente por calúnia.

Bolsonaro presta depoimento à PF e
nega interferência política na corporação

Deputado Fillipe Poubel é desmentido 
por advogado sobre caso Spartacus

Foto: Divulgação

A empresa Spartacus anunciou o encerramento das atividades

Depois que a matéria foi veicu-
lada, a assessoria de Poubel emi-
tiu também uma nota afirmando 
que ele não integra qualquer so-
ciedade que envolve investimen-
tos financeiros.

“O deputado estadual Filippe 
Poubel não integra e jamais inte-
grou qualquer sociedade envol-
vendo investimentos financeiros.

Além de sua combativa e atu-
ante atividade parlamentar, é o 
sócio do Restaurante Buda Bea-
ch, em Cabo Frio, tão somente.

É equívoco, improcedente e 
irresponsável vincular ao deputa-
do Filippe Poubel a qualquer so-
ciedade em criptomoedas. Assim 
como é irreal e mentiroso afirmar 
que o filho do deputado, Kauan, 
atua como ‘trader’.

Ciro suspende pré-candidatura à Ciro suspende pré-candidatura à 
Presidência devido aos votos do Presidência devido aos votos do 
PDT a favor da PEC dos PrecatóriosPDT a favor da PEC dos Precatórios

O presidente Jair Bolsonaro pres-
tou depoimento na noite de quar-
ta-feira à Polícia Federal e negou ter 
interferido politicamente na corpo-
ração. Bolsonaro alegou que demitiu 
o diretor-geral Maurício Valeixo por 
"falta de interlocução" com ele, mas 
disse que a troca de comando da PF 
não foi por interferência política. O 
depoimento ocorreu no Palácio do 
Planalto e foi prestado ao delegado 
Leopoldo Soares Lacerda, chefe da 
Coordenação de Inquéritos nos Tri-
bunais Superiores (Cinq) da PF.

Ao ser questionado sobre os 
motivos pelos quais pediu a Moro 
que trocasse o então diretor-geral 
da PF, Bolsonaro respondeu que 
fez a solicitação " em razão da falta 
de interlocução que havia entre o 
Presidente da República e o Diretor 
da Polícia Federal", e que "não ha-
via qualquer insatisfação ou falta 
de confiança com o trabalho rea-
lizado "por Valeixo, "apenas uma 
falta de interlocução".

Bolsonaro confirmou que suge-
riu ao ex-ministro da Justiça a no-
meação de Alexandre Ramagem 
para a direção-geral da PF, e que 
sugeriu o nome do chefe da Abin 
"em razão da sua competência e 

confiança construída ao longo do 
trabalho de segurança pessoal do 
declarante durante a campanha 
eleitoral de 2018".

O presidente disse ainda que 
Moro teria concordado com a no-
meação de Ramagem, desde que 
ocorresse após a sua indicação 
a uma vaga no Supremo Tribu-
nal Federal. Segundo Bolsonaro, 
"nunca teve como intenção, com a 
alteração da Direção Geral, obter in-
formações privilegiadas de investi-
gações sigilosas ou de interferir no 
trabalho de Polícia Judiciária ou ob-
tenção diretamente de relatórios 
produzidos pela Polícia Federal".

Indagado sobre o que quis dizer 
quando disse "eu tenho a PF que 
não me dá informações", durante 
a reunião ministerial do dia 22 de 
abril de 2020, Bolsonaro afirmou 
que "não obtinha informações de 
forma ágil e eficiente dos órgãos 
do Poder Executivo, assim como 
da própria Polícia Federal". E ainda 
declarou que quando disse "infor-
mações" se referia a relatórios de 
inteligência sobre fatos que neces-
sitava para a tomada de decisões 
e "nunca informações sigilosas 
sobre investigações".
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m morador 
do Comple-
xo da Maré 
foi baleado, 
nesta quin-
ta-feira (4), 
durante um 
tiroteio en-
tre trafican-
tes rivais. 

O confronto ocorreu entre 
as comunidades Baixa do 
Sapateiro e Nova Holanda, 
perto da Linha Vermelha. 
Imagens divulgadas nas re-
des sociais mostram o de-
sespero de dezenas de alu-
nos de uma escola pública.

Um morador do Comple-
xo da Maré foi baleado, nes-
ta quinta-feira (4), durante 

U
um tiroteio entre traficantes 
rivais. O confronto ocorreu 
entre as comunidades Baixa 
do Sapateiro e Nova Holan-
da, perto da Linha Vermelha. 
Imagens divulgadas nas re-
des sociais mostram o deses-
pero de dezenas de alunos de 
uma escola pública.

Por conta dos tiros, o trânsito 
parou na Linha Vermelha, via 
que liga a cidade do Rio à Bai-
xada Fluminense. Motoristas 
que passavam pela via expres-
sa abandoaram seus veículos e 
buscaram proteção na mureta 
de contenção. 

Nas redes sociais, mora-
dores da Maré alertaram que 
professores das escolas da 
comunidade foram obrigados 

Morador é baleado em tiroteio Morador é baleado em tiroteio 
na Maré; alunos da rede pública na Maré; alunos da rede pública 
buscam abrigo em escolabuscam abrigo em escola

a abandonar a sala de aula e 
buscar refúgio nos corredores. 
O objetivo era impedir que al-
guma criança ou profissional 
fossem baleados. 

Em nota, a Secretaria Munici-
pal de Educação informou que 
os alunos estavam dentro das 
escolas e permaneceram em se-
gurança. "A equipe de algumas 
unidades encaminharam os 
alunos para os locais com me-
nores riscos de balas perdidas 
de acordo com o protocolo do 
programa Acesso Mais Seguro, 
da Cruz Vermelha. As atividades 
do período da tarde e do PEJA 
serão suspensas".

Procurada, a Secretaria Es-
tadual da PM disse que poli-
ciais do Batalhão de Vias Es-
peciais (BPVE) e do 22°BPM 
(Maré) reforçam o policiamen-
to na região da Nova Holanda 
e Baixa do Sapateiro, Comple-
xo de Comunidades da Maré, 
após um breve tiroteio entre 
criminosos na região. 

Bruninho Samudio, filho de Eli-
za Samudio e do ex-goleiro do Fla-
mengo Bruno Fernandes, deu uma 
entrevista ao canal da psicóloga e 
coach Renata Gouvêa no YouTube. 
No bate-papo, o garoto de 11 anos fa-
lou sobre seus estudos e o sonho de 
se tornar jogador de futebol.

Bruninho é criado pela avó ma-
terna, Sônia Moura, e pelo marido 
dela, padrasto de Eliza. Sem qual-
quer ajuda financeira do pai e com 
a brutal morte da mãe, assassinada 
a mando de Bruno Fernandes, o 
menino sabe que precisa estudar 
para conseguir vencer na vida. 

"Minha avó sempre disse pra 
eu estudar, apesar de gostar de fu-
tebol. Ela fala para eu estudar, por-
que, se caso não der certo, eu terei 
um plano B. Senão, vou ser meio 
que um nada na vida, né", disse o 
menino, ainda uma criança, em 
sua primeira entrevista. Bruninho 
também contou que sua matéria 
preferida na escola é matemática, 
que a cor que mais gosta é amarelo 
e que seu prato preferido é macar-
rão com queijo. 

Uma das conquistas que Bru-
ninho mais se orgulha é a bolsa 
integral que tem em uma escola 
particular de Campo Grande, no 
Mato Grosso do Sul. "Minha escola 
é muito boa, graças a Deus e à dedi-
cação minha, porque muita gente 
desiste no meio do caminho e eu 
nunca desisti. Um dia eu falei com 

a minha mãe (avó Sônia): 'um dia 
eu vou conseguir estudar numa es-
cola boa'. E consegui uma bolsa de 
100%, isso foi alguma coisa que eu 
consegui por mim mesmo. É ótima 
a minha escola", afirmou o garoto. 

Bruninho conhece seu passado, 
mas não sabe em detalhes o que 
aconteceu com a mãe, Eliza Samu-
dio. O garoto chama a avó de mãe e 
considera o marido dela, padrasto de 
Eliza, como pai. "É meu pai, né... É ele 
que está me cuidando", afirmou.

O menino não citou o pai na en-
trevista, mas falou sobre a violência 
contra as mulheres e crianças, mui-

Bruninho, filho de Eliza Samudio, fala sobre a 
mãe: 'Está no céu e nunca sai do meu coração'

Um incêndio atingiu um 
restaurante do Park Shopping 
Campo Grande, na Zona Oeste 
do Rio, na manhã desta quinta-
-feira (4). Vídeos enviados para 
o WhatsApp O Dia registraram 
fumaça e a movimentação de 
pessoas do lado de fora do es-
tabelecimento. Nas imagens, 
é possível ver bombeiros e o 
momento em que um homem 
entra no shopping com um ex-
tintor de incêndio. Confira. 

De acordo com o Corpo de 
Bombeiros, os militares foram 
acionados para a Estrada do 

Monteiro, nas proximidades 
do nº 1.200, às 11h47. Os bom-
beiros atuaram no combate às 
chamas em um restaurante 
dentro do shopping e só con-
seguiram apagar o fogo quase 
uma hora depois. A ocorrência 
foi encerrada às 12h43. Não 
houve feridos no incêndio. 
Em nota, a administração do 
ParkShopping Campo Grande 
esclareceu que o incêndio foi 
de pequenas proporções em 
um dos restaurantes da área 
externa e que a brigada do sho-
pping atuou no local.

Aos 11 anos, Bruninho fala sobre a mãe, Eliza Samudio: ’Nunca sai do meu coração’

Vídeos registraram fumaça e movimentação de pessoas do lado de fora do estabelecimento

Crianças de escola pública se escondem de tiroteio na Maré

Incêndio atinge restaurante dentro 
do Park Shopping Campo Grande

tas vezes motivada pelas drogas. 
"A maioria das pessoas de baixa 
renda, às vezes, não tem muita es-
colha. Mas por mais que seja difícil 
nunca entre nas drogas, nunca de-
sista dos seus sonhos. Mesmo que 
ninguém esteja te apoiando", disse. 

Apesar de parecer um garoto 
maduro para sua idade, Bruninho 
mostra que ainda é uma criança 
ao falar sobre a mãe, com quem só 
conviveu nos seus primeiros qua-
tro meses de vida. "Minha mãe 
está no céu, mas graças a ela que 
eu estou aqui, e ela nunca sai do 
meu coração", finalizou.

 Foto: Divulgação
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PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSDeixe o povo trabalhar

e g u l a m e n -
tar, ordenar 
e garantir 
m e l h o r e s 
condições de 
trabalho aos 
mototaxistas 
de Japeri são 
prioridades 
a p o n t a d a s 

pelo secretário municipal de Go-
verno de Japeri, Francisco Nacélio, 
que conversou na tarde desta quin-
ta-feira (04) com representantes 
desta categoria de trabalhadores, 
uma das maiores da cidade, com 
cerca de 1000 integrantes. 

Na ocasião, Nacélio fez um 
apelo as autoridades do Esta-
do, em especial ao governador 
Claudio Castro, ao Presidente 
da Alerj, André Ceciliano e ao 
comandante do 24°BPM (Quei-
mados), que faz a cobertura da 
região, Tenente Coronel André, 
para que as operações de trân-
sito que vem sendo realizadas 
em Japeri tenham caráter edu-
cativo e orientação. Ele enfati-
zou que tais operações evitem 
apreensões de motocicletas 
pelo motivo de atraso de docu-
mentações, uma vez que esse é 
o principal instrumento de tra-
balho dos mototaxistas. 

“O momento é sério. A cri-
se econômica agravada com a 
pandemia tem castigado a vida 
da população. Japeri é muito 
carente e a atividade de moto-
táxi é a única fonte de renda de 
centenas de trabalhadores. As 

R
operações são importantes para 
garantir a segurança da popula-
ção, mas a apreensão de motos 
é um duro golpe aos que depen-
dem do mototáxi para colocar 
comida na mesa”, disse Nacélio. 

Melhorias para mais quali-
dade de trabalho

O secretário municipal de Go-
verno anunciou algumas ações 
programadas pela Prefeitura de 
Japeri para melhorar as condições 
de trabalho para os mototaxistas, 
entre as quais a aquisição de novos 
coletes e melhorias na estrutura 
dos pontos. 

“Trabalhem como da mesma 
forma que trabalham na Zona Sul”, 
disse o secretário sobre o Programa 
Segurança Presente em Japeri

Francisco Nacélio também fa-
lou sobre o trabalho do Programa 
Segurança Presente em Japeri, e 
pediu para que o comando orien-
te seus agentes para que tratem os 
mototaxistas japerienses com mais 
respeito em suas abordagens.

 “Trabalhem com orientação, 
com instrução. Executem suas fun-
ções da mesma forma que execu-
tam lá na Zona Sul, por exemplo. O 
cidadão precisa de proteção, orien-
tação e segurança”, concluiu.

Encerrando as atividades 
do Outubro Rosa em Mes-
quita, foi realizada uma pa-
lestra sobre o autocuidado 
das mulheres no CRAS Santo 
Elias. O evento aconteceu na 
última quinta-feira, dia 28 
de outubro, e foi promovido 
pelo Centro Especializado de 
Atendimento à Mulher e pelo 
Espaço da Mulher Mesqui-
tense. Estiveram presentes a 
equipe do Programa de Aten-
ção Integral à Saúde da Mu-
lher, Criança e Adolescente 

(PAISMCA) e a da Clínica da 
Família Dr. Jorge Campos.

Na ocasião, foi abordada a 
questão de priorizar-se e de 
separar um momento para cui-
dar do físico e do emocional. “É 
bastante prazeroso dizer que 
mais uma tarefa foi cumprida 
com êxito. Ao longo de outubro, 
passamos por vários pontos da 
cidade para conscientizar e, ain-
da, oferecer apoio às mulheres. 
Assim, creio que conseguimos 
transformar ou, pelo menos, 
causar um impacto positivo na 

vida de muitas delas“, celebra 
Silvânia Almeida, coordenado-
ra de Políticas Públicas Para Mu-
lheres de Mesquita.

O CEAM oferece atendimen-
to humanizado às mulheres em 
situação de violência domés-
tica e gênero. Ele funciona no 
Fórum da cidade, na Rua Para-
ná 1, no Centro. Já o Espaço da 
Mulher Mesquitense, na Rua Li-
bânia 195, na Vila Emil, propor-
ciona à população feminina do 
município diversas atividades e 
cursos profissionalizantes. Realizada na última quinta-feira, no CRAS Santo Elias

Na ocasião, Nacélio fez um apelo as autoridades do Estado, em especial ao governador Claudio Castro, ao Presidente da Alerj, André Ceciliano e ao comandante do 24°BPM (Queimados)

Outubro Rosa: campanha encerrada com palestra em Mesquita
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Secretário de governo  de Japeri de Japeri pede pede 
fim da repressão aos mototaxistasfim da repressão aos mototaxistas
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á foi o tempo dos 
contos de fadas 
em que princesas 
esperavam por 
príncipes encan-
tados para salvá-
-las, e o final feliz 
para elas era o ca-
samento. Assim 

como já foi o tempo em que prince-
sa tinha de ser branca como a neve. 
Hoje a princesa é negra e tem mais 
com o que se preocupar do que casa-
mento e príncipe salvador. Ela, sim, é 
a salvadora. E não de uma vida, mas 
de toda uma comunidade. Ou de 
um reino, como é o caso de Preta de 
Ébano, personagem-título do livro 
de Gisela de Castro, que escreveu a 
obra inspirada no questionamento 
da filha: “Existem princesas negras?”.  
E a autora encontrou o parceiro ideal 
para a empreitada: o ilustrador Jef-
ferson Batista, que aceitou de cara a 
tarefa de ilustrar o livro.

Chamou a atenção de Jefferson a 
princesa negra, como ele. O ilustrador 
– que nasceu em Carpina, Pernambu-
co – ficou ainda mais encantado com 
o fato de ela não estar “à espera de 
um príncipe e salvar seu povo com a 
ajuda de outras mulheres pretas”. O 
trabalho dele foi detalhista e criativo. 
Construiu cenários com algodão, ara-
me, isopor, papel, madeira, tecido...

“As árvores são de algodão; as nu-
vens, de isopor; o rio é feito de gel com 
um pouco de tinta azul; e a grama é 
uma toalha verde”, explica o artista, 
que espera estimular a criatividade 
das crianças, quando elas perceberem 
que os materiais usados nas ilustra-
ções são todos familiares. “Dá pra criar 
coisas com esses materiais que todo 
mundo tem em casa”, empolga-se 
Jefferson. Ele destaca também os fi-
gurinos inspirados no maracatu rural 
e os penteados femininos todos dife-
rentes, mostrando toda a diversidade 
e riqueza da cultura negra.

O livro será lançado numa ma-
nhã de autógrafos, bate-papo e po-
cket show, no próximo dia 6 de no-
vembro, às 11h30, no quiosque Arab 
da Lagoa, que fica na Av. Borges de 
Medeiros, sem número, ao lado do 
Parque dos Patins. O show fica por 
conta da cantora e atriz Luiza Lo-
roza, que estrelou a peça originada 
do livro, que teve direção de Natália 

J
Balbino e trilha sonora composta 
por Maíra Freitas. Luiza vai cantar 
justamente as músicas da peça, que 
foi encenada no Teatro Glaucio Gill, 
em Copacabana, e no Teatro Arman-
do Gonzaga, em Marechal Hermes. 

Sobre a história
Preta de Ébano é muito mais do 

que uma princesa. Quando a chegada 
de um ardiloso forasteiro ameaça o 
reino tranquilo da jovem, ela embarca 
em uma jornada heroica para salvar 
seu povo. Com muita coragem e pelo 
poder da orientação ancestral, a prin-
cesa mergulha na pesquisa da magia 
das ervas e do tempo, sob a orienta-
ção de três sábias senhoras.

O poder feminino negro é o prota-
gonista dessa história, em que estão 
representadas várias mulheres pre-
tas: mães, filhas, professoras, cientis-
tas, heroínas. O livro traça também 
um paralelo com os tempos atuais. A 
princesa se isola com as sábias para 
encontrar – por meio dos saberes 
ancestrais sobre o poder de cura das 
plantas – a salvação para os problemas 
do reino. Exatamente como os pes-
quisadores se debruçam sobre a ci-
ência para produzir vacinas e medica-
mentos capazes de vencer a Covid-19. 
A autora, que é bióloga de formação, 
sempre se interessou pelos conheci-
mentos científicos e, como destacado 
pela diretora da peça, admira traba-
lhos como o da dra. Jaqueline Goes 
de Jesus, biomédica baiana, negra, de 
31 anos, coordenadora da equipe que 
sequenciou o genoma do coronaví-
rus em 48 horas, tempo recorde em 
relação a outros países.

“Preta de Ébano” assume a respon-
sabilidade de dialogar com o público 
infantojuvenil para colaborar com 
a formação de uma geração que re-
conheça a igualdade de gênero, sem 
preconceito racial e com respeito à 
ciência.

 A autora
Gisela de Castro nasceu em Santa 

Teresa, no Rio de Janeiro-RJ. É mul-
tiartista, produtora, sócia e diretora 
artística da Editora Zucca Books e 
da Zucca Produções, desde 2003. Li-
cenciada em Ciências Biológicas pela 
UFRJ, estudou Metodologia do Ensi-
no na Unicamp e agora é mestranda 
em Mídias Criativas no PPGMC da 

UMA PRINCESA UMA PRINCESA 
DO NOSSO TEMPODO NOSSO TEMPO

Foto: Tomaz Silva

ECO/UFRJ. É autora contratada da 
Agência Riff, inaugurada em 1991, 
que representa grandes nomes da 
literatura brasileira e as principais 
editoras no Brasil e em Portugal. 
Recebeu prêmios como atriz e escri-
tora, e foi finalista do Prêmio Jabuti 
2020, pelo livro “Um voo sobre as 
capitais brasileiras” (2019). Em 2017, 
lançou “A asa da borboleta e outras 
sutilezas”, com ilustrações de Anna 
Bella Geiger. Para 2021, tem ainda 
dois títulos criados na quarentena: 
“A curiosidade matou o gato?”, com 
ilustrações da luso-brasileira Luci 
Vilanova, e “Leon”, em parceria com 
Guto Lins. “Preta de Ébano”, lança-
mento da Zucca Books em novem-
bro de 2021, virou peça homônima 
com várias temporadas previstas 
em modos presencial e virtual. Tex-
to: Carla Paes Leme

 Serviço:
Lançamento do livro “Preta de 

Ébano”, da autora Gisela de Castro, 
com pocket show de Luiza Loroza, 
bate-papo e sessão de autógrafos 
com a autora.

Culturando 

Retomada Cultural RJ 2 vai premiar 800 projetos em todas as regiões do estado do Rio

Dia 6 de novembro (sábado), 
às 11h30

Quiosque Arab, ao lado do Parque 
dos Patins, na Avenida Borges de Me-
deiros, na Lagoa, Rio de Janeiro -  Tel: 
21- 2540-0747

Em conformidade com o DECRE-
TO (RJ) Nº 49.335, DE 26.08.2021, é 
exigido o uso de máscara e o público 

presente deve apresentar comprovan-
te de vacinação contra a Covid-19.

Gratuito 
O livro estará à venda no local, por 

R$ 26.  E também pelo site www.zuc-
ca.com.br, por e-mail zuccabooks@
gmail.com e pelo Instagram da autora: 
@decastrogisela.                                              
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m a r a t o n a 
de jogos 
que faz o 
F l a m e n g o 
entrar em 
campo há 
cada três 
dias para 
uma deci-
são, como 
gosta de re-

petir o técnico Renato Gaúcho, 
tem em um atleta a personifica-
ção deste desgaste.

Contratado ao Manchester 
United, o meia Andreas Pereira 
atuou em todos os 17 jogos des-
de que estreou com a camisa 
rubro-negra, para cobrir a venda 
de Gerson.

O jogador foi titular em 
15 partidas e começou no 

A
banco em apenas duas,  en-
tre elas a primeira,  contra 
o Santos,  no f im de agosto. 
De lá para cá,  faz uma sequ-
ência que nenhum atleta 
do clube teve.

Desde então, apenas Mi-
chael jogou 17 vezes, mas saiu 
do banco de reservas em seis 
oportunidades.

Willian Arão, conhecido por 
ser um dos jogadores do elenco 
com mais participação, jogou 16 
partidas. E saiu do banco ape-
nas uma vez.

Em seguida, vem Vitinho, 
com 14, 7 delas como reser-
va. E Éverton Ribeiro, com 
13 jogos, todos como titular. 
O camisa sete também tem 
apresentado desgaste físico 
que chama a atenção.

Andreas personifica maratona 
do Flamengo com presença em 
todos os jogos desde que estreou

Flamengo; Andreas Pereira 

Foto: Guito Moreto

O Flamengo volta a campo 
para o jogo com o Atkético-
-GO, no Brasileiro, nesta sex-
ta-feira. Há chance de o técni-
co Renato Gaúcho preservar 
algum jogador, como tem fei-
to em algumas rodadas.

De acordo com os treinos 

desta quinta-feira, haverá os re-
tornos de Bruno Henrique, que 
estava suspenso, e dos zaguei-
ros Rodrigo Caio e David Luiz, 
recuperados.

O técnico Renato Gaúcho 
ainda não terá Arrascaeta, que 
ainda saberá se vai ser convo-

cado pelo Uruguai ou segue tra-
tamento no clube com foco na 
final da Libertadores.

Os outros desfalques são o 
latera-esquerdo Filipe Luis e o 
meia Diego, em fases distintas 
de tratamento de lesão, além de 
Pedro e Kenedy, machucados.

Vasco fecha parceria com a empresa Multimarcas 

O Vasco anunciou acordo 
com novo patrocinador: tra-
ta-se da Multimarcas, uma 
empresa que atua na área de 
administração de consórcios 
em todo o país. Conforme o co-
municado divulgado na tarde 
desta quinta-feira pelo clube, o 
contrato entre as partes será até 
o final de 2022.

A Multimarcas estampa-
rá a barra inferior frontal 
da camisa do uniforme da 
equipe de futebol profis-
sional do Vasco.

Nesta temporada, o Vasco 
renovou o contrato com a 
Havan. Além disso, acertou 
novas parcerias com Forte 
Aliança e Pixbet.

Vasco anuncia empresa 
de consórcio como nova 
patrocinadora
Multimarcas estampará a barra inferior frontal 
do uniforme da equipe de futebol profissional


